



Oktober 2012

Nr. 53

### Inhalt

- **Klimabotschafter in den 9. Klassen**
- **Ikebana**
- **Kompetenzcheck der 8er-Klassen**
- **Ausbildungsbörse**
- **Ganztägige Fortbildung des Lehrerkollegiums**
- **Tag der offenen Tür**

**Theodor-Heuss-Realschule  
Meckenheim**

Tel.: 02225-917441

Fax: 02225-917443

Bürozeiten: Mo – Fr 7:30-13:00

[www.realschule-meckenheim.de](http://www.realschule-meckenheim.de)

### Walraf der Museumsbus

Das Wallraf-Richarz-Museum bietet zwei Schulklassen, der 6a und der 6b im Oktober und November die Möglichkeit, Kunst hautnah zu erleben. Das Projekt „Walraf der Museumsbus“ läuft seit 2008 und fährt Schulklassen kostenfrei ins Museum. Während der Busfahrt sehen die Schüler einen Film und können sich so auf das Programm einstellen. Eine Museumspädagogin begleitet die Klasse durch die Ausstellung. Anschließend wird das Erlernete im Werkraum kreativ umgesetzt. Bei unserem Thema „Spurensuche im Museum“ wird das Museum der Tatort. Der Blick für das Detail und gute Kombinationsgabe sind gefragt.

**M. Mohr-Guntrum**

### Klassenfahrt der 6c zum Naturfreundehaus am Laacher See

Perfektes Wettertiming und höchste Motivation aller Beteiligten machten die Klassenfahrt der 6c zu einem gelungenen und unvergesslichen Ereignis für die Schüler der 6c mit ihrer Klassenlehrerin Frau Wilms-Drießen und ihrem Mathelehrer Herrn Clasen.

Die Schüler fühlten sich im Naturfreundehaus am Laacher See sofort zuhause und als das erste gemeinschaftlich eingenommene Essen auch noch allen gut schmeckt, war die Stimmung perfekt. Die zufällige Begegnung mit dem Benediktinerpater Petrus, der die Schüler einlud, Kirchturm und Bibliothek des Klosters zu besuchen, war ein besonderes Erlebnis und weckte echtes Interesse für das Ordensleben.

Bei Klassenfahrten darf natürlich eine Nachtwanderung nicht fehlen, hier lag der besondere Reiz in einer Fledermausnachtwanderung mit einem Ortungsgerät für vorbeifliegende Fledermäuse. Den Abschluss bildete ein Besuch im LavaDom, wo allen noch einmal deutlich wurde, was sich in der Gegend um den Laacher See, der ein gefüllter Vulkankrater ist, vor Tausenden von Jahren ereignet hat.

**W. Wilms-Drießen**

### 40 Realschüler beim Campus-Sport

Die im letzten Schuljahr neu ins Leben gerufenen Campus-Sport-Ags, an denen alle auf dem Schulcampus vertretenen Schulen mit Schülern und Lehrern teilnehmen, erfreuen sich auch in diesem Schuljahr großer Beliebtheit. Besonders Trampolinspringen und Klettern sind begehrte Ags bei den Schülern. Aber auch Ballsportarten, Boxen und Fußball für Mädchen werden gut angenommen. Zum Start in diesem Schuljahr trafen sich Schulleiter, Sportlehrer und Schüler zu einem Foto.

## **Rhythmus-AG der THR erhielt Preis von Radio Bonn/Rhein-Sieg**

Groß war die Freude unserer Rhythmus-Ag, als sie erfuhr, dass sie sich vom Sender Radio Bonn/Rhein-Sieg einen Preis ertrummelt, erklopft, erstampft hatte und zwar mit ganz "normalen" Haushaltsgegenständen wie z.B. Besen und Bechern. Die AG hatte das Interesse des Senders erweckt und so war ein Redakteur in der Schule gewesen und hatte sich die Ag angehört und einen Beitrag gesendet. Wer denkt, da würde wild herumgeklopft, vermutet falsch. Die Einstudierung bis zur Aufführungsreife verlangt höchste Konzentration. Den Rhythmus zu erschließen, ihn zusammen einzuhalten, das erfordert große Aufmerksamkeit und ist mit viel Spaß aber auch mit großer Geduld und Geschicklichkeit verbunden.

Wir gratulieren unseren Schülerinnen und Schülern und Frau Dittrich ganz herzlich und freuen uns auf weitere ansteckende Rhythmen. Man kann übrigens dabei noch mitmachen, die Rhythmus-Ag trifft sich immer dienstags um 14:00 Uhr.

## **Abschlussfahrten unserer 10-er**

Im September fanden schon die Abschlussfahrten der 10er-Klassen mit ihren Klassenlehrern statt.

**Die 10a** reiste mit ihrem Klassenlehrer Herrn Gietmann und Begleiterin Frau Münchrath an den Gardasee, wo die Klasse in Pesciera in kleinen Ferienhäusern untergebracht war und sich selbst versorgte. Die Bootstour nach Malcesine, Besichtigungen der Städte Sirmione und Venedig sowie die Gondelfahrt auf den Monte Baldo mit einer herrlichen Aussicht auf den gesamten Gardasee bleiben unvergessen. Krönender Abschluss war der Besuch des Freizeitparks "Gardaland" am letzten Tag.

**Die 10b** mit Klassenlehrerin Frau Mohr-Guntrum und Begleiter Herrn Lüssem zog es ebenfalls an den Gardasee nach Peschiera. Die Anlage Bella Italia bot mit ihrer riesigen Poollandschaft und den Sportanlagen viel Abwechslung. Auf dem Programm standen ebenfalls Fahrten nach Venedig und Verona, Schifffahrten auf dem Gardasee nach Sirmione und Malcesine. Hier und auf den vielen Märkten wurde so manches Souvenir erstanden. Highlight am letzten Tag war auch in dieser Klasse ein Besuch im Gardaland, dazu gab es Sommerwetter pur.

**Die Klasse 10c** mit Klassenlehrer Herrn Kyri und Begleiterin Frau Leonhardt erkundete derweil das Ijsselmeer in den Niederlanden vom Segelschiff aus. Die Schüler und Lehrer wohnten auf dem Dreimaster "Grietje" (42m lang und 6 m breit) und alle mussten mit anpacken, wenn es hieß, das Schiff bei

Windstärke 5 mit vollen Segeln und Schräglage sicher durch die Wellen des Ijsselmeers zu segeln. Im Zuiderzee-Museum lernten die Schüler viel über die Geschichte der Niederlande. Jeden Abend lag das Schiff in einem anderen Hafen und die Schüler hatten die Gelegenheit zum "Landgang", um die Städtchen rund um das Ijsselmeer kennenzulernen.

## **Termine:**

**5. 11. Studientag** für alle Schüler wegen ganztägiger Lehrerfortbildung

**8.11.** Teilnahme der 5er am **Martinszug**

**13.11. Markt der Möglichkeiten** - Wie geht es nach dem Abschluss der Realschule weiter? - Berufsinformation für alle 9er und 10er Klassen und ihre Eltern in der Aula und im Foyer

**22. - 24.10. Kompetenzcheck** für die 8er Klassen

**24.11. Tag der offenen Tür** für die Grundschulleitern

**Redaktion: M. Steffens**